Acta número 2009.



EN MEXICALI, CAPITAL DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA, SIENDO LAS DOCE HORAS CON VEINTE MINUTOS DEL DÍA VEINTICINCO DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO, PREVIA CONVOCATORIA FORMULADA PARA SESIÓN DE PLENO ORDINARIA, CELEBRÁNDOSE EN ESTA MISMA FECHA Y LUGAR; REUNIDOS EN EL RECINTO OFICIAL DE ESTE TRIBUNAL SUPERIOR DE JUSTICIA DEL ESTADO, LOS SEÑORES MAGISTRADOS ALEJANDRO ISAAC FRAGOZO LÓPEZ, PERLA DEL SOCORRO IBARRA LEYVA, JOSÉ LUIS CEBREROS SAMANIEGO, CYNTHIA MONIQUE ESTRADA BURCIAGA, SALVADOR JUAN ORTÍZ MORALES, OLIMPÍA ÁNGELES CHACÓN, COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLÉN, J, JESÚS ESPINOZA OROZCO, MARÍA DOLORES MORENO ROMERO, JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, NELSON ALONSO KIM SALAS, CARLOS ALBERTO FERRÉ ESPINOZA, KARLA PATRICIA AMAYA CORONADO, JORGE IGNACIO PÉREZ CASTAÑEDA, MIRIAM NIEBLA ARÁMBURO, SONIA MIREYA BELTRÁN ALMADA, GUSTAVO MEDINA CONTRERAS Y EL LICENCIADO FRANCISCO CASTRO MUÑOZ, SECRETARIO GENERAL DE ACUERDOS INTERINO, BAJO LA PRESIDENCIA DEL PRIMERO DE LOS NOMBRADOS. EXISTIENDO QUÓRUM LEGAL, SE DECLARÓ ABIERTA LA SESIÓN DE PLENO, Y SE PONE A CONSIDERACIÓN DE LOS PRESENTES, EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA:

1. LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DEL ORDEN DEL DÍA.

2. LECTURA Y APROBACIÓN, EN SU CASO, DE LAS ACTAS CORRESPONDIENTES A LAS SESIONES DE PLENO:

- ✓ EXTRAORDINARIA DE FECHA ONCE DE MARZO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 1991.
- ✓ ORDINARIA DE FECHA CUATRO DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 2001.
- ✓ EXTRAORDINARIA DE FECHA CUATRO DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 2002.
- ✓ EXTRAORDINARIA DE FECHA CUATRO DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 2003.
- ✓ EXTRAORDINARIA DE FECHA CUATRO DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 2004.
- ✓ EXTRAORDINARIA DE FECHA CUATRO DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 2005.
- 3. INFORME QUE RINDE EL PRESIDENTE DE ESTE CUERPO COLEGIADO EN RELACIÓN A LAS ACTIVIDADES DE SU REPRESENTACIÓN.
- 4. INFORME QUE RINDEN LAS MAGISTRADAS CONSEJERAS RESPECTO A LAS ACTIVIDADES DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA.
- 5. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS.
- 6. ASUNTOS GENERALES.
- 7. CLAUSURA DE LA SESIÓN.
- 1. SE APRUEBA POR UNANIMIDAD EL ORDEN DEL DÍA.
- 2. SE APRUEBA POR LOS MAGISTRADOS PRESENTES Y QUE EN ELLAS INTERVINIERON, LAS ACTAS CORRESPONDIENTES A LA SESIONES DE PLENO:
  - ✓ EXTRAORDINARIA DE FECHA ONCE DE MARZO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 1991.
  - ✓ ORDINARIA DE FECHA CUATRO DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 2001.
  - ✓ EXTRAORDINARIA DE FECHA CUATRO DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 2002.
  - ✓ EXTRAORDINARIA DE FECHA CUATRO DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 2003.
  - ✓ EXTRAORDINARIA DE FECHA CUATRO DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 2004.
  - EXTRAORDINARIA DE FECHA CUATRO DE MAYO DE DOS MIL VEINTIUNO, CON NÚMERO DE FOLIO 2005.
- 3. INFORME QUE RINDE EL PRESIDENTE DE ESTE CUERPO COLEGIADO EN RELACIÓN A LAS ACTIVIDADES DE SU REPRESENTACIÓN. EL MAGISTRADO PRESIDENTE ALEJANDRO ISAAC FRAGOZO LÓPEZ, EN USO DE LA VOZ, INFORMÓ, MUY BUENAS TARDES COMPAÑEROS, EN ESTA ÚLTIMA SEMANA TUVIMOS UNA REUNIÓN CON LA SUBDIRECTORA DE GOBIERNO Y ENLACE LEGISLATIVO, DE LA SECRETARÍA GENERAL DE GOBIERNO; TUVIMOS UNA REUNIÓN CON DIPLOMÁTICOS ESTADOUNIDENSES DE LA EMBAJADA, QUE VINIERON A VER AHORA SÍ QUE LOS AVANCES EN LA IMPLEMENTACIÓN DE LA REFORMA LABORAL, TAMBIÉN TUVIMOS UNA REUNIÓN SOBRE UNOS POSIBLES CAPACITADORES EN MATERIA LABORAL, ESTAMOS VIENDO TODO EL ÁREA DE CONCILIACIÓN, EL DÍA DE AYER ESTUVIMOS VERIFICANDO E INAUGURANDO EL FUNCIONAMIENTO EN UN EDIFICIO DE ATENCIÓN AL PÚBLICO PARA SEMEFO QUE SE AMPLIÓ EN UNA NUEVA PARTE, Y TUVIMOS UNA REUNIÓN CON COLEGIOS DE ABOGADOS DE LA CIUDAD DE TIJUANA, ES CUANTO.
- 4. INFORME QUE RINDEN LAS MAGISTRADAS CONSEJERAS RESPECTO A LAS ACTIVIDADES DEL CONSEJO DE LA JUDICATURA DEL ESTADO DE BAJA

CALIFORNIA. LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLÉN, EN USO DE LA VOZ, INFORMÓ, COMO TEMA RELEVANTE NADA MÁS QUE FUERON APROBADOS LOS RESULTADOS DE LA ETAPA DEL EXAMEN PRÁCTICO DEL PROCESO DE SELECCIÓN PARA UN MAGISTRADO SUPERNUMERARIO, DONDE APROBARON LOS PARTICIPANTES QUE EN DICHA ETAPA INTERVINIERON Y POR CONSECUENCIA FUERON CITADOS A LA SIGUIENTE ETAPA QUE ES LA DE ENTREVISTA, Y ES LA MANERA EN QUE SE ESTÁ AVANZANDO EN ESA CONVOCATORIA PARA UN MAGISTRADO SUPERNUMERARIO. LA MAGISTRADA SONIA MIREYA BELTRÁN ALMADA, COMENTÓ, BUENAS TARDES, AHORA SI QUE DE ORDINARIA ADMINISTRACIÓN, NO HAY NADA EN LA COMISIÓN EN LA SEMANA PASADA. EL MAGISTRADO PRESIDENTE ALEJANDRO ISAAC FRAGOZO LÓPEZ, EN USO DE LA VOZ, MANIFESTÓ, ME PERMITO INFORMALES COMO MIEMBRO DEL CONSEJO, QUE EN ATENCIÓN A LOS TRABAJOS QUE SE HAN REALIZADO EN EL CONSEJO DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LA REFORMA LABORAL, EL DÍA DE AYER NOS FUE NOTIFICADO POR PARTE DE LA SECRETARÍA DEL TRABAJO, QUE SE NOS OTORGARON EL NOVENTA Y NUEVE PUNTO CINCO POR CIENTO DE LOS FONDOS A LOS QUE ESTÁBAMOS ASPIRANDO PARA LA REFORMA LABORAL, YA NOTIFICARON OFICIALMENTE, VAMOS A TRABAJAR ESTA SEMANA Y ES AHORA SÍ QUE EL FRUTO DEL ESFUERZO DE LAS MESAS QUE SE ESTABLECIERON EN ELIRIBUN CONSEJO, Y QUE SI ES ALGO MUY IMPORTANTE PORQUE DE ESOS FONDOS DEPENDÍAN LA IMPLEMENTACIÓN DE LA REFORMA LABORAL, ENTONCES SÍ, YA NOS FUE NOTIFICADO QUE NOS VAN A OTORGAR ESA CANTIDAD DE RECURSOS PARA LA IMPLEMENTACIÓN DE LA REFORMA; TAMBIÉN LES INFORMO QUE SE HABILITÓ UN ÁREA QUE YA NOS HABÍAN OTORGADO EN ATENCIÓN A LAS GESTIONES DE MIS PASADOS REPRESENTANTES, LO QUE ERAN VELATORIOS DEL DIF, YA QUEDARON PARA ATENCIÓN A GENTE, ES UN EDIFICIO DE CERCA DE SEISCIENTOS, SETECIENTOS METROS, QUE NO FORMABAN PARTE DEL SEMEFO, YA LOS CONECTAMOS, ESTÁN HABILITADOS, INVERTIMOS UNA CANTIDAD AHÍ HACIENDO UNOS ESFUERZOS DE AHORRO Y YA LA GENTE TIENE UN ESPACIO DIGNO, UN ESPACIO AHORA SÍ QUE PARA ATENDER A LOS COLECTIVOS CUANDO VAN A RECOGER SUS CADÁVERES, ESTUVIERON PRESENTES ALGUNOS CONSEJEROS, LA MAGISTRADA AMADOR ESTUVO PRESENTE AHÍ Y AGRADEZCO EL APOYO, PORQUE AHORA SÍ QUE YA EN TIJUANA LA ATENCIÓN AL PÚBLICO EN SEMEFO ES TOTALMENTE DIFERENTE. LA TOTALIDAD DE LOS MAGISTRADOS FELICITÓ AL MAGISTRADO PRESIDENTE POR LAS ACCIONES INFORMADAS. EL MAGISTRADO PRESIDENTE ALEJANDRO ISAAC FRAGOZO LÓPEZ, CONTINUÓ DICIENDO, LA MAGISTRADA SI LO PUEDE CONSTATAR, VERDAD. LA MAGISTRADA COLUMBA IMELDA AMADOR GUILLÉN, COMENTÓ, SÍ, ME TOCO ESTAR AHÍ Y FUIMOS TESTIGOS DE ESE GRAN AVANCE QUE SE HIZO, GRAN ESFUERZO, LA VERDAD SON INSTALACIONES MUY DIGNAS, MUY AMPLIAS Y SOBRE TODO EN EL ÁREA DONDE SE HACE LA IDENTIFICACIÓN DE LOS CUERPOS POR PARTE DE LOS FAMILIARES, Y ES UN ÁREA QUE LES PERMITE A ELLOS, UN ESPACIO CERRADO, A LA FAMILIA, ES ALGO QUE ME TOCO SER TESTIGO DE ESOS TRABAJOS, Y SOBRE TODO PARA ATENDER, COMO DIJO EL PRESIDENTE, A LOS COLECTIVOS QUE PUES SABEMOS LA SITUACIÓN QUE IMPERA ACTUALMENTE, DONDE TAMBIÉN PUES LA INFORMACIÓN QUE SE LES DA, TAMBIEN LOS ARCHIVOS COMO LOS TIENEN CLASIFICADOS DE FORMA TAL QUE ESTÁN RECIBIENDO UNA ATENCIÓN QUE ESTABA YA MUY DIFÍCIL PARA ELLOS Y QUE YA SE CONSIGUIÓ ESTÁ AHÍ, GRACIAS PRESIDENTE. <u>EL MAGISTRADO PRESIDENTE ALEJANDRO ISAAC FRAGOZO LÓPEZ</u>, EXPRESÓ, Y FÍJESE QUE <mark>FUE ALGO CURIOSO, PORQUE HE</mark> PLATICADO CON GENTE DEL SEMEFO Y SI ME COMENTAN DE LAS REMODELACIONES QUE HUBO HACE UN PAR DE AÑOS CON LA MAGISTRADA RENTERÍA, PERO TAMBIÉN ME COMENTAN QUE EL MAGISTRADO ARMANDO LOS APOYÓ, TAMBIÉN ME COMENTAN QUE EL MAGISTRADO ORTIZ CONSIGUIÓ EN ESE PERIODO ESE INMUEBLE Y COMO NADA MÁS NOS FALTA HILAR ESOS ESLABONES, ESOS ESFUERZOS, O ESAS COSITAS QUE NO LES ALCANZÓ EL TIEMPO, O COSAS ASÍ, Y ES LO QUE ESTAMOS HACIENDO, SI ME GUSTARÍA QUE QUEDARA CLARO Y QUE ME HE IMPRESIONADO EN ALGUNAS PARTES O SEA, TODOS HICIERON SU PARTE Y COMO QUE ME HA TOCADO LLEGAR A CERRAR ESAS COSAS, PERO SI ES MUY IMPORTANTE QUE ES UN ESFUERZO DE AÑOS, PORQUE NO TENEMOS LOS RECURSOS, ESTOY SEGURO QUE SI AL MAGISTRADO VÁSQUEZ LE HUBIERAN DADO DOSCIENTOS MILLONES O A ORTÍZ, PUES LOS TERMINAN EN DIEZ MESES, EL PROBLEMA ES QUE SIEMPRE ANDAMOS BUSCANDO DE DONDE, Y SI QUISIERA RECONOCER A MIS ANTECESORES, QUE ES ESO PRECISAMENTE, PORQUE SI, CREO QUE FUE CON USTED LA GESTIÓN QUE LES DIERON LOS VELATORIOS. EL MAGISTRADO SALVADOR JUAN ORTIZ MORALES, COMENTÓ, LOS TERRENOS, SÍ, PERO YA HABÍA ANTERIORES GESTIONES TAMBIÉN, DE PLANIFICACIÓN. EL MAGISTRADO PRESIDENTE ALEJANDRO ISAAC FRAGOZO LÓPEZ, DIJO, YA HABÍA, ENTONCES SI COMO QUE VAMOS DÁNDOLE UN PASO, DE ESO SE TRATA, GRACIAS. 5. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS. NO HUBO.

5. SEGUIMIENTO DE ACUERDOS. NO HUBO.
6. ASUNTOS GENERALES. EL MAGISTRADO JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, EN USO DE LA VOZ, COMENTÓ, SI ME GUSTARÍA AGREGAR LO QUE ACABA DE COMENTAR DEL SEMEFO, NO SÉ SI RECUERDA QUE LES HABÍA COMENTADO, TODOS CUANDO ASUMIMOS LA PRESIDENCIA TENEMOS UN PROYECTO, UN PLAN DE DESARROLLO, ALGUNA VEZ YO LE SUGERÍ AL PRESIDENTE QUE NO SE ABULTARA DE



RIBUNAL SUPERIOR DE JUST SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS



PROYECTOS PORQUE SE NOS VA EL TIEMPO, SIN EMBARGO A TENIDO LA OPORTUNIDAD DE PODER CONCRETAR TODOS ESOS ESFUERZOS QUE HEMOS HECHO, Y AQUÍ YO SE LOS VOY A COMENTAR PARA LAS NUEVAS GENERACIONES DE MAGISTRADOS QUE ESTÁN AQUÍ, QUE CADA PROYECTO, CADA PLAN DE DESARROLLO QUE TENGAN USTEDES, TIENEN QUE TENER UN PROGRAMA DE SEGUIMIENTO, ESTE ES EL ESFUERZO HUBO SEGUIMIENTO POR PARTE DEL PRESIENTE ORTIZ, EN ESE TIEMPO, DE NUESTRA PARTE TAMBIÉN PUSIMOS LA SEMILLITA, ENTONCES AHORITA LO ESTÁ CONCRETANDO, Y AHORITA ESO ES BIEN IMPORTANTE COMENTARLO PORQUE YA CULMINÓ CON EL TEMA DEL SEMEFO, AL MENOS LA ATENCIÓN, QUE ESO IMPACTA SOCIALMENTE Y ES EL TRABAJO QUE INCLUSO DEBEMOS DE HACERLO EXTENSIVO HACIA LA SOCIEDAD, PARA QUE SE DEN CUENTA QUE SE ESTA TRABAJANDO EN ESA PARTE ADMINISTRATIVA, Y TOMO LA PALABRA PARA ESTABLECER QUE ES MUY IMPORTANTE DARLE SEGUIMIENTO AL TEMA DEL EXPEDIENTE ELÉCTRICO. EL MAGISTRADO PRESIDENTE ALEJANDRO ISAAC FRAGOZO LÓPEZ, COMENTÓ, PRECISAMENTE, PERDÓN QUE TE ROBE LA PALABRA, PERO ESE ES EL MEJOR EJEMPLO QUE PODEMOS VER DE LO QUE LES DIJE, EMPEZÓ EL MAGISTRADO CUANDO A LO MEJOR DECÍAN QUÉ ONDA CON ESO. EL MAGISTRADO JORGE ARMANDO VÁSQUEZ, DIJO, HABÍA RESISTENCIA. EL MAGISTRADO PRESIDENTE ALEJANDRO ISAAC FRAGOZO LÓPEZ, CONTINÚO DICIENDO, TOTALMENTE, AHORITA TODO EL MUNDO LO PIDE, CON EL MAGISTRADO ORTIZ SE OPERÓ EN ALGUNAS PARTES EN LA ZONA COSTA, Y A MÍ ME VA A TOCAR, AHORA SÍ QUE ESTOY CONVENCIDO DE QUE LO VAMOS A HACER, YA ESTAMOS LICITANDO, TENEMOS YA EL SETENTA POR CIENTO DE LOS INSUMOS DE TODOS LOS YA ESTAMOS CONVOCANDO EL OTRO TREINTA, APARATOS. Y ESTOY CONVENCIDO QUE EN AGOSTO VAMOS A TENER EN TODO EL ESTADO TODO ELLO, PERO ES AHORA SÍ QUE SEGUIRLE, SEGUIRLE, UNO DE MIS PRIMEROS VIAJES QUE FUI AL VALLE QUE FUI CON EL MAGISTRADO ME DIJO, MÉTELE A LA TECNOLOGÍA, ESTUVIMOS PLATICANDO Y SÍ, PERO ES TERMINAR CON LOS PROYECTOS Y COINCIDO CON LO QUE DICE EL MAGISTRADO, EL SEGUIMIENTO, DARLE SEGUIMIENTO A LOS PROYECTOS, EL PROBLEMA ES QUE HÍJOLE, SI ES MUCHO TRABAJO, PERO SI ESTÁ BIEN, ESTÁ BIEN. EL MAGISTRADO SALVADOR JUAN ORTIZ MORALES, EN USO DE LA VOZ, COMENTÓ, MI APORTACIÓN AL TEMA, COMO ATINADAMENTE LO DICE EL MAGISTRADO VÁSQUEZ, ES QUE EN PODER JUDICIAL A DIFERENCIA DE LOS OTROS, PUEDE HABER CONTINUIDAD, NUESTROS ENCARGOS SON DE OTRA TEMPORALIDAD Y LO QUE INICIA UN COMPAÑERO LO PUEDE IR TERMINANDO OTRA ADMINISTRACIÓN, Y EFECTIVAMENTE SON TEMAS TORALES PARA ATENDER MEJOR A LA CIUDADANÍA, LAS QUEJAS QUE NOS TOCARON SOBRE LAS SEMEFOS POR EL DESBORDAMIENTO, PORQUE NO ERA NI SIQUIERA UN TEMA DEL PODER JUDICIAL, SINO UN DESBORDAMIENTO DE LA VIOLENCIA EN LA ZONA COSTA, PUES HAY QUE AFRONTARLO Y QUE BUENO QUE LA CAPACIDAD DE ADMINISTRACIÓN PERMITE QUE CON LOS POCOS RECURSOS QUE TENEMOS SE CONCLUYAN LAS COSAS, FELICIDADES PRESIDENTE.

7. SE CLAUSURA LA SESIÓN, SIENDO LAS DOCE HORAS CON TREINTA Y TRES MINUTOS DEL DÍA DE SU FECHA, LEVANTÁNDOSE LA PRESENTE ACTA PARA CONSTANCIA, FIRMANDO LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON ANTE LA SECONTANIA CENTRALA DE CONSTANCIA.

SECRETARIA GENERAL DE ACUERDOS QUE AUTORIZA Y DA FE.

LIC. ALEJANDRO ISAAC FRAGOZO LÓPEZ MAGISTRADO PRESIDENTE LIC. PERLA DEL SOCORRO BARRA LEYVA MAGISTRADA

LIC. JOSÉ LUIS CEBREROS SAMANIEGO MAGLSTRADO

LIC. CYNTHIA MONIQUE ESTRADA BURCIAGA M A G I S T R A D A